

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el impor-
 Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por
 Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 21 reales trimestre.
 Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De El Reino:

Segun noticias de Tánger recibidas por la via de Gibraltar, reinaba grande inquietud en aquella plaza; y la poblacion europea allí residente, sabiendo que si continuaban las hostilidades iba á ser atacada muy en breve, principiaba á abandonarla.

—Es tan curiosa como importante la siguiente traduccion de la carta que Muley-Abbas dirigió al general O'Donnell en vista de las condiciones que se le habian comunicado. Dice así:

«Loor á Dios!—Al gran califa del ejército español el mariscal Excmo. Sr. D. Leopoldo O'Donnell.—Hemos recibido la contestacion á la carta que os remitimos, con las condiciones que entregasteis á los comisionados míos que pasaron la noche entre vosotros. Las condiciones las traslado al emperador, quien las contestará tan luego como las reciba, y os remitiré su contestacion, QUE ESPERO SERÁ FAVORABLE.

--Salud: en 20 de Febrero de 1860.
 --El califa de Marruecos y del Algarbe, Muley-Abbas.»

—El día 13 llegó á Tetuan una gran cantidad de provisiones que los hebreos de Gibraltar remiten á sus hermanos para remediar la triste situacion en que los dejó sumidos el saqueo del ejército de Muley-Abbas, durante las veinticuatro horas que fueron dueños de la ciudad despues de la derrota del 4. El 14 se empezó á repartir algunos de estos víveres entre los judíos mas necesitados. Hasta entonces la caridad española habia remediado su miseria.

—En Málaga se encuentran á disposicion del general en jefe del ejér-

cito de Africa ocho batallones, que son: dos de Valencia, uno de Murcia, otro de Soria, otro de Mallorca, otro de Extremadura, otro de Aragon y otro de Búrgos.

De La Correspondencia de España:

El jefe de la caballería marroquí, que como saben nuestros lectores, fué uno de los comisionados por Muley-Abbas para tratar de la paz, tuvo la franqueza de confesar las enormes pérdidas que han sufrido, y el trabajo que desde las últimas acciones les ha costado el llevar su gente al combate, viéndose obligados á hacerlo á palos y aun á pistoletazos: añadió que les era de todo punto imposible el evitar que las kabilas degollaran nuestros prisioneros, y que los únicos que se han salvado han sido los cogidos por los moros de Rey, los cuales aseguró que están en Fez recibiendo un trato semejante al que nosotros damos á los suyos.

—La mayor fuerza de un batallon de línea en Africa es poco mas de 450 hombres, y la de cazadores en lo general no llega á este número: así es, que una division, contará próximamente unos 4,000 hombres. La infantería que hay en Tetuan y sus inmediaciones, será de 20 á 22,000 hombres, 800 ingenieros, 1,500 artilleros y 1,500 caballos; total, sobre 25,000 hombres. La fuerza de Carabineros y Guardia Civil es corta, y aumenta en poco esta cifra, así como los obreros de Administracion militar y voluntarios catalanes. Con el aumento que se ha pedido, llegaremos á formar allí un ejército de mas de 30,000 hombres.

—En Guipúzcoa se ha abierto por

varios menestrales una suscripcion mensual para construir con su producto un navio de hélice de 100 cañones para la marina del Estado, el que llevaría, caso de realizarse, el nombre de *El Gupuzcoano*.

—Todos los periódicos españoles se entusiasman ante la idea de contribuir cada provincia con un buque para el engrandecimiento de la marina del Estado. La restauracion de la marina, dice un periódico, no es imposible, y con la restauracion de nuestra marina el restablecimiento de nuestro poder, el esplendor de nuestra gloria nacional, el honor y el bien estar de nuestros hijos, la seguridad y la expansion de nuestros propios intereses.

—La pólvora estraida de los almacenes y varios edificios de Tetuan nos resarce con usura de la gastada en esta campaña, siendo toda inglesa y de superior calidad. Todavía se está haciendo la estraccion de los barriles en que la tienen empaquetada.

—Parece que no tardará en publicarse el nombramiento del jefe de la expedicion destinada á operar en las costas del Riff, por la parte de Melilla.

—El vapor *Vulcano* ha tenido necesidad de pasar al arsenal de la Carraca, para reparar algunas averias en la arboladura.

—El día 18 se verificó otro reconocimiento en las aldeas de las cercanías de Tetuan. Nuestros soldados fueron bien recibidos y obsequiados por los moros que las habitan.

—En todas las sinagogas de Tetuan hicieron los hebreos el día 18 oraciones por la salud de la reina de España, y en accion de gracias por los triunfos de nuestras armas.

—A la entrevista del general en

jefe con Muley-Abbas, asistió el general Bustillos, que se incorporó al cuartel general.

Los 300 caballos que escoltaban á los jefes marroquíes, quedaron á una milla escasa de la tienda donde debían conferenciar. Al general en jefe solo le siguieron los generales, quedando á igual distancia la escolta y cuartel general.

—Se ha dispuesto, á consecuencia de una orden del general en jefe del ejército de Africa, que se hallen prontas en uno de los puertos españoles inmediatos al litoral africano, las raciones necesarias durante 15 dias, para 20,000 hombres.

—El baron Clary, pariente del emperador de los franceses, ha solicitado autorizacion para seguir las operaciones del ejército de Africa, á donde debe marchar en breve.

—Está casi terminado el proyecto de division y circunscripcion de diócesis, y muy adelantados los expedientes de arreglo y demarcacion de límites de las parroquias.

—Está ya terminado el proyecto de ley sobre hipotecas que ha de presentarse á las Cortes y que hace honor, tanto al señor ministro del ramo, como á la comision de Códigos que ha intervenido en su formación.

—Se va á dar un nuevo uniforme á los agentes de vigilancia en las provincias. El traje diario se compone de pantalon azul y poncho pardo, con vivos verdes ambas prendas, y gorras á la marinera, llevando en ella las iniciales V. P. Para los dias de gala, usarán pantalon y levita azul oscuro con vivos verdes segun queda indicado, y en el cuello de esta las citadas iniciales. Usarán ademas el sombrero apuntado sin mas adorno que la escarapela española. Con los dos uniformes gastarán cinturón y sable al costado, segun lo llevan actualmente en Madrid los individuos del mismo cuerpo. En el verano se sustituirá el pantalon de paño con el de dril aplomado.

—Algunos periódicos de Sevilla y Alicante vienen impresos en papel de color por carecer de papel blanco para su consumo. *La Iberia*, en vista de esto, reclama del gobierno una modificacion arancelaria sobre este artículo, porque sería doloroso ver desaparecer algunos de nuestros colegas de provincias por carecer de pa-

pel donde consignar sus ideas.

—El comercio que los judios hacen en Tetuan, va adquiriendo mayor incremento cada dia; pero á medida que crece el despacho, aumenta tambien el precio de los objetos, que en algunos articulos es escandaloso. Ademas de los albornoces, jaiques y chilavas, hay colchas entreteladas muy superiores á las nuestras, mantas de lana finisimas, fajas de seda muy buenas, y otras lujosísimas de seda y oro, gorros, babuchas, alfombras, cojines bordados y otros objetos por el estilo; los albornoces y chilavas varían desde cinco á cuarenta duros, las colchas de seis á veinte, las mantas de seis en adelante, y las fajas cuestan hasta cincuenta duros.

—Llegó de Alicante el *Alicante*, con 10 oficiales, seis y medio millones de reales, 298 bultos tiendas de campaña y dos cajas morriones y chapas.

—Se cuenta como muy positivo, dice uno de nuestros colegas, que en la conversacion habida entre el duque de Tetuan y Muley-Abbas, el general en jefe del ejército dijo al príncipe Marroquí que marchaba sobre Tánger y que una vez en esta plaza no tendría inconveniente en designarle la nueva poblacion de Marruecos sobre la que se dirigirían las operaciones de las tropas españolas.

—A Málaga llegó el 26 el vapor *Ville de Lisbonne*, con 10,000 tiendas.

—Tambien habia llegado al mismo puerto el vapor *Marqués de la Victoria*, con grandes cantidades de hilas y lienzos, y 112 artilleros.

—Diez y siete cañones y grandes remesas de municiones ha conducido el *Betis* á Málaga.

—El vapor *Byzantin* condujo el dia 27 á Ceuta un número considerable de convalecidos.

—Tambien el *Egiptien* salió el 27 para la rada de Tetuan conduciendo artilleros y marineros.

—Empiezan las corporaciones municipales á adherirse al pensamiento de la de Sevilla, de construir cada provincia un buque de guerra. El ayuntamiento de Ciudad-Real suplica á S. M. la Reina autorice, bien á la diputacion provincial, bien á los ayuntamientos de todas las capitales del reino, incluso las provincias de Ultramar, para que con sus propios fondos y aun por suscripcion pública, cons-

truya cada una un buque de guerra del porte que permitan aquellos recursos; siendo por tanto esta escuadra la mas digna ofrenda que las provincias todas pueden depositar en el altar de la patria.

«Puestas las naves, añade, bajo el amparo de la Inmaculada Patrona de las Españas, montadas por nuestros expertos y valerosos marinos, y llevando cada una el nombre de las provincia respectiva, no será una armada, será España misma flotando sobre los mares, enseñando á todas las regiones del mundo á respetar nuestra bandera, protegiendo todos los puertos de nuestros dominios, y á toda hora dispuesta á recoger laureles como los de Lepanto, y á impedir desastres como el de Trafalgar.»

—En la sierra de Mariola (Valencia) han perecido á causa de las nieves, sobre 700 carneros, pertenecientes á distintos rebaños. Tambien se dice que se ignora el paradero de algunos pastores, extraviados por aquellas sierras. En otras partes ha perecido entre la nieve abundante caza.

—Segun uno de nuestros colegas, el general en jefe del ejército de Africa ha pedido 400,000 raciones de todo género.

—Parece que el capitán Baunen y el teniente baron de Harold, que sirven en el ejército bávaro, están en Málaga solicitando el permiso para pasar á incorporarse al ejército de Africa.

—MÁLAGA 26 de febrero de 1860 á las siete y veintidos minutos de la tarde.

«Entró procedente de Cádiz y Algeciras, el vapor *Betis*, conduce 17 cañones y 35 cajas de municiones.

—MÁLAGA 27 de febrero de 1860 á las once y veinticinco minutos de la mañana.

«Salió el *Marqués de la Victoria* con direccion á Ceuta, habiendo dejado en esta 7 oficiales de varios cuerpos, 119 individuos de tropa y 463 cajas de efectos de hospital.»

—ALGECIRAS 27.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.—Ayer á las ocho de la noche roló el viento del N. E. al N., y á las diez hasta el N. O. La mar fue progresivamente aumentando. A las once, hallándome en el paralelo de Larache, era muy tendida; esta circuns-

ancia y la de haberse llamado el viento á fuera, hacian impracticables las operaciones que me proponia sobre Salé y Rabat, decidiéndome por lo tanto á regresar á Algeciras, donde acabo de fondear. Por el correo de mañana tendré el honor de remitir á V. E. para su debido conocimiento, el diario de las operaciones que he practicado con las fuerzas de mi mando y para que se sirva elevarlo al superior de S. M. la Reina nuestra señora. -- Febrero 27 á las seis de la tarde.

— De *La Corona* :

CORREO DE ULTRAMAR. — Por despacho telegráfico se sabe que el vapor correo *Almogavar* llegó á Cádiz con diez y seis días de navegacion.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

Del *Islaño* del 27:

«Anoche en la plazuela de San Francisco de Paula hubo varios castillos de fuegos artificiales los cuales se prepararon para solemnizar la toma de Tetuan y que á causa del mal tiempo no habian podido dispararse antes. La multitud que los presenciaba era inmensa y no tuvo lugar ninguna desgracia personal que sepamos.

— Del *Mallorquin*:

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores que á las cinco de la mañana del 21 del corriente falleció el Sr. D. Joaquin Villalonga y Deshrull, coronel de la Guardia Real retirado, y Caballero de la ínclita y real orden de San Juan de Jerusalem. La temperatura extraordinaria y fatal que ha reinado en esta isla, desde hace muchos días, nos ha arrancado entre otros á un sujeto apreciable y de mucho mérito é inteligencia, que se habia captado las simpatias así de sus compañeros de armas como de sus compatriotas.

— Tenemos un singular placer en poder consignar en las columnas de nuestro periódico el nombre del bizarrísimo gastador del pueblo de Esporlas, cuyo heroico hecho de armas en el campo de batalla le ha valido una honrosísima distincion de parte del general en jefe del ejército de Africa. Al propio tiempo pues que confirma la noticia que dimos sobre aquel valiente, nuestro corresponsal

de Esporlas nos indica tambien su nombre, que lo es RAFAEL CALAFELL, nombre que de hoy en adelante será pronunciado con satisfaccion y orgullo de todos los mallorquines. — El respeto y admiracion que nos merecen hechos de tal naturaleza, son muy acreedores á que nosotros á fuer de periodistas amantes de las glorias de su patria, les demos la mayor publicidad posible, y felicitemos afectuosamente al propio tiempo á sus ancianos padres cuyo hijo tanto honor les ha merecido. — Permitasnos al mismo tiempo que insinuemos cuán acertado seria el que el Ayuntamiento para perpetuar el hecho de su valiente hijo diera su nombre á una de las varias calles que van á abrirse con los nuevos establecimientos y edificacion de casas.

-- Tenemos á la vista cartas fechadas en Ceuta y en las cuales se hacen grandes elogios de las virtuosas hermanas de la Misericordia de esta isla que se hallan asistiendo á los enfermos. Tanto ellas como el virtuoso eclesiástico que las acompaña proporcionan á los militares toda clase de consuelos: los asisten y los cuidan con un cariño verdaderamente maternal: no se mueven de su lado en todo el dia: les tratan con una dulzura que encanta: y los pobres enfermos están de tal manera agradecidos á los desvelos de aquellas virtuosas mugeres, que cuando han logrado escapar á las garras de la muerte se desbacen en elogios y hablan en el campamento de las monjas mallorquinas como de sus únicas salvadoras. Es de esperar que el gobierno de S. M. no dejara en olvido tan relevantes servicios, y que aun cuando las hermanas no necesitan estímulo alguno para ejercer su heroica caridad les dará por medio de una justa y bien ganada recompensa una prueba del aprecio que le merece su noble comportamiento.

Por las noticias de la provincia,
J. Hospitaler.

MAHON.

El vapor MAHONES tenia ayer izado su pabellon, la bandera de provincia y contraseña, como en un dia de festividad. Esta demostracion de regocijo, segun nos han informado, era á causa de haber fallado el Supremo tribunal de Guerra y Marina el conocido pleito que la Administracion de la sociedad del vapor ha segui-

do contra el capitan de la fragata austriaca ARGIRO sobre auxilios prestados por el vapor á dicha fragata, entrándola en este puerto, en el temporal del 25 de enero de 1858. El supremo tribunal ha condenado al capitan austriaco al pago de tres mil quinientos duros. (70,000 rs. vn.)

El vapor MALLORQUIN que, junto con el *Barcelonés*, se halla al servicio del Estado en la guerra de Marruecos varó el dia 14 á causa de la marea en un bajo que se hallaba un poco á sotavento del sitio en que estaba fondeado. En el momento fueron á bordo dos botes del gremio con el práctico mayor, pero el capitan habia avisado con prevencion al *Menorca* que estaba á su lado.

No llegó empero el caso de que el *Mallorquin* necesitase mas auxilios que los propios, pues salió por sí solo con la ayuda de su máquina sin la menor averia tanto en esta como en el casco. En el momento continuó su viaje.

La tripulacion del *Menorca* estaba sin embargo dispuesta á prestarle todo el auxilio que de ella dependiese, y esto ha motivado un voto de gracias por parte de la sociedad de los vapores mallorquines, que sabe muy bien la cordialidad y buen afecto que, como á hijos de la misma provincia, encontrarán siempre en los nuestros.

El vapor MENORCA ha sido fletado por el Gobierno, por dos meses mas, con iguales condiciones á las que ha prestado su activo servicio durante los cuatro meses que estan transcurriendo. Segun cartas que tenemos á la vista no habia la menor novedad en su tripulacion el dia 19, y como ya anunciamos á nuestros lectores, es uno de los vapores á los que no se olvida un momento y que han trabajado sin descanso durante la guerra.

El vapor Mahonés ha conducido el aparato para el faro de la isla del Aire. y de que ya dimos cuenta á nuestros lectores.

En su travesía una señora ha dado á luz un robusto niño.

El viernes á la una de la madrugada falleció el señor Conde de Trigona, título que radica en una de las distinguidas y solariegas casas de Valencia. Acompañamos á su familia en el natural sentimiento de esta pérdida.

Han entrado en este puerto durante el mes de Febrero vencido 14 buques, 9 nacionales y 5 estrangeros; de los primeros 3 lo han hecho en lastre con 613 toneladas, y 6 con carga con 310, y los 5

4
 extranjeros con carga con 4654, componiendo las toneladas entradas 2577.

Y han salido 18 de los cuales 16 son nacionales y 2 extranjeros; de los nacionales 8 lo han verificado en lastre con 547 $\frac{1}{2}$ toneladas, 8 con carga con 510, y los 2 extranjeros tambien cargados con 848, componiendo las toneladas salidas 1675 $\frac{1}{2}$.

Se ha resuelto que los exámenes de los alumnos de náutica que deseen optar á la clase de terceros pilotos, y los de esta y los segundos que aspiren á la inmediata, den principio en Cádiz el dia 15 del mes actual continuando en los sucesivos hasta fin del mismo mes, á cuyo efecto los aspirantes se presentarán con la oportuna anticipacion provistos de los documentos necesarios.

Por Real orden de 16 del actual comunicada por el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, S. M. se ha servido dar las gracias á la Excmo. Diputacion de esta provincia por el obsequio que hizo á los cuerpos de guarnicion en la plaza de Palma distribuyendo cuatro reales á cada soldado, seis á cada cabo y ocho á cada sargento, el dia que llegó á Palma la fausta noticia de la toma de Tetuan.

Algeciras 26.--El comandante general de Ceuta, al Excmo. señor ministro interino de la guerra.--«Ceuta 25 á las ocho de la noche. — El vapor MENORCA que salió esta mañana con la correspondencia, ha tenido que regresar sin comunicar con Tetuan por impedirlo el estado del mar, habiéndose aguantado todo el dia á la vista.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. San Casimiro rey y confesor y San Lucio papa, quien despues de mucho que habia padecido durante la persecucion de Valeriano, y restituído despues á Roma de donde le habian desterrado, sufrió con valor el mártirio, habiendo impugnado mucho á los novacianos.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en la iglesia de San Francisco, privilegiada.

En la de Santa María predicará, durante la Santa Cuaresma D. Francisco Orfila, todos los domingos, lunes, miércoles y viernes.

Todos los domingos de cuaresma por las tardes despues de visperas predicará en dicha iglesia parroquial el Rdo. D. Nicolas Fábregues Pbro. Vicario, concluido el sermón se cantará un solemne Miserere acompañado al órgano. Igualmente se predicará en las iglesias del Carmen, San Francisco y San José, siendo los oradores el P. Juan Orfila, el P. Lorenzo Pons y el P. Gabriel Orfila Pbro.

Santo de mañana. San Eusebio y compañeros mártires.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 29 m. y se pone á las 5 h. y 56 m.

La luna sale á las 2 y 23 m. de la T. y se pone á las 4 y 21 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 3 de Marzo de 1860.

Servicio para el 4.

Gefe de dia: D. José Pujol y Alvareda, comandante graduado capitán del batallón provincial de Lérida n.º 49. — Parada, los cuerpos de la guarnicion. — Hospital y Provisiones, Lérida. — El Teniente Coronel Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados.

El vapor-correo Mahonés condujo en su último viage los efectos siguientes:

134 tablonés de madera, 4 piezas de id. 47 cajas conteniendo un aparato completo para faros, 6 pipas vino comun, 6 cascós sardina salada, 60 qq. bacalao, 25 fardos suela, pieles y charoles, 20 id. tejidos, 15 bultos drogueria, 10 id. quin-calla, 12 id. papel, 6 id. alpargatas, 8 id. sederia, 10 sacós harina y varios efectos.

Buques salidos.

Para Palma laud esp. San José de 22 t., pat. Guillermo Pujol, con 6 trip. y varios efectos.

ANUNCIOS.

CONFITERIA

calle de las Moreras n.º 27, frente la botica de D. Guillermo Sintés.

Se vende un apreciado y escelente ARANJAT, dulce bueno para postres y propio de la cuaresma á 24 cuartos la libra.

MR. LASSALLE

acaba de recibir un completo surtido de lenceria y pañuelos, todo de superior calidad, y se dará á precios sumamente módicos.

Vive calle del castillo en la posada de la Sirena.

D. BUENAVENTURA BONNIN.

Acaba de llegar, procedente de Palma, con un hermoso y variado surtido de bisuteria y joyeria, de diamantes, esmeraldas, perlas, y varios objetos de plata.

Vive plaza de la Arravaleta n.º 8 en casa de D. José Humbert.

Se vende á renta vitalicia la casa n.º 75 en la Esplanada, propia de

las hermanas D.ª Juana y Mariana Reurer. Calle Moreras n.º 24 in formarán de las condiciones.

CONFITERIA ORIENTAL

Plaza de la Verdura.

Habiendo cesado el tiempo de cazar, se advierte que en dicho establecimiento se encontrarán Perdices, Becadas, Tordos y Conejos conservados en latas y preparados por diferentes procedimientos. Hay tambien en conserva el muy apreciado fiambre fromage de cochon chorizos frescos, escelentes sardinas de Nantes, pimientos colorados habichuelas tiernas. A mas hay jamones de todos tamaños y encargados se ponen en dulce y adornados fresco salchichon de Vich, anchovies con aceite en frascos, y encurtidos de todas clases. Se han pedido y aguardan por momentos de Bordeaux, aceitunas de primera calidad.

Se vende y está de manifiesto en el mostrador el escelente dulce propio de la estacion ARANJAT á 24 cuartos la libra.

En esta imprenta informarán de quien tomaria á rédito 50 diros bajo condiciones muy ventajosas para el prestamista.

SIRVIENTE.

En esta imprenta informarán de un joven que desea hallar colocacion en clase de criado ó de mozo.

Para PALMA.

Saldrá el dia 6 del corriente la balandra Antonieta, su patron Francisco Siges; admite carga y pasajeros.

Darán razon en el Almacén de la Sra. Antonia Taltavull.

Para ALCUDIA y BARCELONA

Saldrá mañana lunes á las 7 de la mañana el vapor-correo Mahonés cap. D. Antonio Uictory, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull calle del Angel n.º 22.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 24.